



MONTERO RIOS

Enérgico era más de lo que se pensaba, por ser su energía la solapada del astuto. Pero, ¿de qué le valía su carácter ladino y tenaz en el desamparo de un país que se encogía de hombros, ni perspicaz ni sensible...?



MORET

Intenta el «salvamento» (por el liberalismo y el izquierdismo) de la Monarquía en 1909. Pero las manifestaciones de los obreros—dirigidos por Pablo Iglesias, Rodrigo Soriano...—daban con sus gritos un mentís rotundo a esta política de contemporización.



MARQUES DE LA VEGA DE ARMIJO

Este noble llegó a la Presidencia del Consejo, no superviviente de la Regencia, sino del remoto reinado de Isabel II... Tenía ochenta años...



CANALEJAS

Liberal. «Se hallaba bien en la calle, formándose en el trato a lo humano con gentes y problemas. Sabía pactar con la realidad... Se le tildaba de impresionable...» (Del libro "de Fernández Almagro.)



LOPEZ DOMINGUEZ

De Presidente del Senado pasó a la Presidencia del Consejo. «La política le atrajo más que la guerra...»



CONDE DE ROMANONES

Durante muchos años la figura del Conde de Romanones centra la política del país, suscitando controversias. Recogemos este diálogo de la época: «Sin Romanones durará poco este Gobierno»—dijo a Moret uno de sus íntimos—. Y contestó el Presidente: «Pues con Romanones duraría menos...»



GARCIA PRIETO

«Discreto abogado, y sobre todo (1905) hijo político del Presidente del Consejo...» Entonces García Prieto fué nombrado ministro de la Gobernación; más adelante, y en varias ocasiones, ocuparía el puesto de su suegro...



DATO

Representa la corrección, la mesura... Un final trágico le estaría reservado: los disparos de un asesino en la puerta de Alcalá, en Madrid...



SANCHEZ DE TOCA

«Hombre público, capacitado como pocos por su inteligencia y cultura para merecer el dictado de estadista, si no le faltase carácter tanto como le sobraba escepticismo.» (Del libro de Fernández Almagro.)